
5

月
29

日，信阳大别山志愿者协会的
60

多名志愿者放弃休息时间，

走进信阳特殊教育学校，与这里的孩子们共同庆祝“六一”国际儿童
节。上图为志愿者正在向孩子们赠送礼物。下图为志愿者与孩子们在
运动中互动交流，增进友谊。
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一周市长热线回应

5

月
31

日，记者收到市政府市长热
线办公室邮件， 邮件介绍了一周以来
市民所反映的问题及相关部门处理情
况，摘要如下：

商户噪音扰民积极督促整改
光山县任先生反映， 该县司马光

中路一商户营业噪音严重扰民， 希望
进行查处。

接电后，市长热线办公室立即通知
光山县政府（电话：

8858175

） 办理。经
查，反映人投诉的商户为一家手机专卖

店，该店在进行促销活动时，因音响声
音过大， 影响了附近居民正常生活。针
对该情况，光山县公安局根据《中华人
民共和国环境噪声污染防治法》已对该
专卖店负责人进行了教育，责令其进行
整改。该商户对店内音响设备进行了调
整，并及时向反映人赔礼道歉。经回访，

反映人对办理结果表示满意。

出生证明信息有误 及时更改
方便群众

淮滨县陈先生反映， 其孩子出生
证明的发证日期和编号信息有误，孩
子现在到北京上学的相关手续无法办

理，请求帮助解决。

接电后，市长热线办公室立即通知
淮滨县政府（电话：

7765679

） 办理。经
查，反映人孩子于

2009

年在防胡镇卫生
院出生， 当时未及时办理出生证明，后
于
2013

年
11

月补办，因操作员将签发日
期打印错误，导致了出生医学证明与签
发时间有误。针对该情况，经淮滨县卫
计部门积极协调，防胡镇卫生院及时为
反映人更正、 补办了出生医学证明资
料，同时责令相关人员向反映人赔礼道
歉。目前，相关手续已修改补办完毕。经
回访，反映人对办理结果表示满意。

全城行动，传递爱心买花菜

“河区游河乡李畈村等地农
民辛辛苦苦种植了百余亩有机花
菜，李畈村的花菜产量就将近

12

万
斤，虽喜获丰收，农民却笑不起来，

花菜出现了滞销问题。李畈村贾书
记发来求助，希望大家帮忙扩散。”

5

月
25

日， 这样一则消息在信阳人
的微博、微信中热传，立刻引起众
多网友关注。

花菜丰收无销路菜农心发急
贾书记名叫贾铁，其实是河

区外事侨务办派驻李畈村的第一
书记。贾铁告诉记者，这则消息确
实是他四处扩散的，他希望大家能
帮帮李畈村的菜农们。“花菜又称
花椰菜，品质鲜嫩，富含维生素。当
初种植的时候也考察过市场，按说
这时候应该是花菜销售的旺季，但
是市场行情变化太快，没想到花菜
丰收了却找不到销路。过去一公斤
花菜收购价是

2

块钱到
3

块钱，今年
连
1

块钱都不到， 几乎啥利润都没
有。即使这样，还是没有销路，，那
么多的花菜就只能烂在地里，菜农
们上半年辛辛苦苦的劳作全部白
费了。别说种花菜的老百姓了，看着
这情况我都替他们着急。” 贾铁说，

他发这则消息的目的就是想通过媒
体圈和朋友圈把消息扩散出去，希
望借助各种渠道尽快把菜农们的花
菜销售出去， 避免菜农们辛勤劳动
的成果化为乌有。发布消息的当天，

贾铁带着菜农们拉着花菜到市区内
的凯司令酒店、开元国际大酒店等
多家酒店进行推销，虽然卖出去了
一部分，但与总产量相比，销量还
是很少。

消息扩散市民传递爱心寻销路
消息扩散出去以后，很快就有

了反应。在凯司令酒楼、德力酒楼
率先采购了一批有机花菜后，德力
酒楼负责人将此事告知了信阳市
餐饮与酒店行业协会，立马受到协
会负责人高度重视。当日，游河乡
出山店村的企业家明道军就表示
他要先购买

500

斤， 供应给市内较
大的餐饮企业，然后每天要保持这
个购买数量。因为他在朋友圈里转
发了此条消息，随后他的朋友圈里
也热闹了起来，都在议论如何帮助
菜农们寻找销路。好日子大酒店总
经理郑先涛得知后迅速联系了明
道军，表示要先买

2000

斤；市工商
联、河区工商联也迅速组织了未
来连锁酒店、 宏程通讯手机连锁
店、生鲜果购网、瑞德丰酒店等

10

多家企业，

5

月
26

日一大早就赶往
花菜基地， 购买了上万斤花菜。随
后，百佳超市、西亚商场、亚兴集团
以及市属学校、 驻信某部队等多家
企事业单位纷纷前来大批量购买。

很多网友看到这条消息后也
纷纷支招，一名网友转发这条消息
后附带留言：“一方有难八方支援，

咱有多大力使多大力，能帮多少是
多少。”还有网友转发消息后留言：

“大学里的学生多， 信阳师院或者
信阳职业技术学院都有上万学生，

联系学校的食堂卖到那去。” 不止
是微信圈，信阳广播电视台民生新
闻部也发布了“帮女郎助农推卖
会”消息。

5

月
29

日上午，信阳市新
闻广播电台在新天地生活广场组
织了一场义卖活动， 送到现场的
5000

斤有机花菜销售一空。当日下
午，在天伦广场“帮女郎在行动爱

心助卖会”上，信阳市餐饮与酒店
行业协会会长王天义带领会员企
业代表组团购买， 弘昌大酒店、联
华超市等公司也纷纷前来购买。仅
仅
40

分钟，

2

万斤花菜当场售罄。信
阳市旗袍协会追梦妈妈旗袍队、大
别山志愿者协会、青年志愿者协会
等多个团体都组织了人员来到现
场帮助义卖。

5

月
30

日上午， 中国铁建集团
销售部的员工们在经理王帅的带
领下来到李畈村购买了

1

万斤花
菜。下午，信阳师范学院青年志愿
者服务队的

40

余人也来到李畈村
帮助菜农们摘菜、除草。

昨日下午，贾铁打电话乐呵呵
地告诉记者，在全城爱心市民的关
心支持和相关企业的鼎力帮助下，

目前已经销售了近
10

万斤花菜，剩
余的

2

万余斤也找到了销路。

社会需要更多的正能量
“一个篱笆三个桩， 一个好

汉三个帮， 为了大家都幸福，世
界需要热心肠。” 因为菜农们种
植的花菜无销路，日前在申城信
阳迅速掀起了销售花菜大热潮，

形成了传递正能量的“花菜效
应”，引起强烈的反响。

菜农们种植的花菜获得了
丰收， 但却找不到销售门路，驻
村第一书记贾铁责无旁贷地担
起了找“销路”的重担，我们要为

贾铁点赞；热心市民以及爱心企
事业单位得知消息后，有钱的出
钱，有力的出力，奉献他们的热
情尽心尽力帮助菜农们，我们更
要为他们点赞。

帮助菜农们售卖花菜看似
是一件很小很平凡的事， 但它
却是传播正能量的一种表现。

其实， 正能量并不是很复杂的
东西， 对于我们每一个人来说
是很容易做到的， 它埋藏在我
们的心里，一个举动，一个念头
或许都关系到了正能量。 在平

时的生活中， “勿以善小而不
为”，只要愿意多付出一点

,

多给
他人一点温暖

,

多给他人一些帮
助，就会形成一个人人为我，我
为人人的良好氛围， 就会把平
日里形成的小善一点一滴地积
成大善。

弘扬正能量，不是一朝一夕
之事， 需要大家不断地努力付
出。 只要人人心中都充满爱，大
家都能积极去帮助需要帮助的
人，使正能量最大化，我们生活
的世界将会更加美好。

信阳旗袍协会的公益志愿者正在帮助菜农售卖花菜。

家长谨防“校讯通”诈骗

近期， 有学生家长向记者反
映， 他的手机收到类似学校发的
“校讯通”信息，上面还有他孩子的
名字。 按照短信要求点击网址后，

手机就“中毒”了，不断有不明程序
在自动安装。他觉得不对劲赶紧把
手机电池取掉，随后到手机维修店
才把这些不明程序卸载掉。他希望
借此告诉广大学生家长，慎防来历
不明的“校讯通”信息，避免手机因
“中毒” 而导致个人隐私暴露或者
财产受到损失。

在这位家长的智能手机上，记
者看到这样一条信息：“尊敬的某
某家长，您的小孩在我校的成绩报
告各科成绩都有所下滑，还请您对
他多关心鼓励！

Xxtcjd125.pw

请查
收！刘老师”。这位家长说：“因为孩
子的名字和老师的姓名也正确，我
随手就点开了网址链接， 没想到手
机仿佛‘中毒’一般，屏幕上不断显示
在安装程序。因为我之前看过类似的
短信诈骗新闻报道，就赶紧把手机
电池取掉，才停止了程序安装。”

由于校讯通属于中国移动和
教育平台的一项服务，记者拨通移
动手机客服电话进行了解求证，客
服人员明确告诉记者，这种落款带
有“校讯通”链接的短信并非通过
“校讯通”平台发送，这是一种新型
的通讯网络诈骗手段，千万不要随
便点开网址链接， 以防上当受骗。

这位客服代表告诉记者，只要按短
信要求点击网址后，手机就会自动
下载安装一个名为“校讯通”的
APP

。这种“校讯通”

APP

内置木马
病毒，可拦截用户短信，并将短信
转发到指定号码，这种木马病毒的
最大特征就是拦截并转发短信。假

如诈骗分子根据该手机号查询到
手机用户注册的网络支付工具，就
可以通过该手机号登录网络支付
工具，进而盗刷网络支付工具中的
资金。

这位客服人员还告诉记者，此
类诈骗短信之所以能成功诱使用
户点击，一是利用了家长对孩子的
关心和对“校讯通”的信任；二是因
为信息里面带有学生真实姓名，增
强了欺骗性。

记者调查发现， 此类短信诈
骗，不法分子在短信文字上下足了
功夫，千方百计诱使手机用户点击
链接。目前收到此类诈骗短信的学
生家长，有个别家长疏忽大意点击
网址， 由此甚至造成财产损失。记
者提醒广大手机用户，收到带链接
的短信务必提高警惕，确认安全后
再点击， 建议安装手机杀毒软件，

养成定时查毒杀毒的习惯。

“我有种中奖般的感觉”

———记我市第十四位造血干细胞捐献者侯丹丹

她身高不过
1.5

米， 体重不过
百斤， 然而就是这样小小的身躯，

都在关键的时候冲得上去：当深圳
的一位身患白血病的女性患者与
她的造血干细胞比对成功后，她义
无反顾地为对方捐献了造血干细
胞。

侯丹丹，我市第十四位造血干
细胞自愿捐献者。前天，当坐在记
者对面的侯丹丹谈到捐献造血干
细胞后的感受时，她说自己的一次
小小的义举能挽救一个人的生命，

为此感到幸福和自豪。

侯丹丹是信阳联通公司营业
中心副经理。提及当初自己成为捐
献干细胞的志愿者，她说那是一个
无意之举。

去年
11

月份，市中心血站的无
偿献血车到信阳联通公司院内采
血，过去已献血多次的侯丹丹自然
前往献血。献完血后，护士问她是
否愿意做捐献干细胞的志愿者时，

她毫不犹豫地答应了。随后，她又
被另外采了血样，并做了简单的登
记。

今年
1

月份， 正在上班的侯丹
丹突然接到市红十字会工作人员
的通知，她的造血干细胞与深圳市
一位

23

岁女性患者的干细胞配型
成功，问她是否同意捐献。“当时我

竟有种中奖般的感觉。那么多人捐
献干细胞，而我竟然这么快就能与
别人比对成功。”欣喜之时，她当即
答应捐献。

3

月份， 侯丹丹又被通知到市
红十字会采集血样做高分辨。采集
血样时，市红十字会的工作人员告
诉她， 最近一段时间要多补钙，多
运动，同时要多休息，为捐献做准
备。

回家后，她只将捐献的事告诉
了自己的爱人，而没有告诉双方的
老人。她想取得爱人的支持，却又
不想让自己的义举受到外界过多
的干扰。此后，侯丹丹夫妻俩一边
上网查询有关捐献干细胞的知识，

一边精心做着捐献前的各项准备
工作。

5

月
11

日， 侯丹丹接到市红十
字会通知，来到省人民医院开始捐
献造血干细胞。

5

月
16

日完成整个
捐献过程，

17

日回到信阳。

谈到整个捐献过程，侯丹丹说
她没感到丝毫的痛苦。她说之所以
目前捐献造血干细胞的志愿者还
不是很多，主要原因是很多人对捐
献造血干细胞的过程不了解，因而
不敢迈出捐献这一步。她想通过自
己的亲身体会去呼请更多的人加
入捐献造血干细胞的志愿者行列，

为挽救那些白血病患者的生命尽
一份力。

□

本报记者马童

世界无烟日里话禁烟

5

月
31

日， 是第
29

个世界无烟
日，主题为禁烟环保。

6

年前的这一
天， 中国当时的卫生部开始施行
《无烟卫生部机关管理规定》。

2011

年
1

月起， 我国实施所有
室内公共场所、 室内工作场所、公
共交通工具和其他可能的室外工
作场所完全禁止吸烟。这一禁烟条
例受到深受二手烟危害民众的普
遍欢迎，尤其在室内公共场所吸烟
的行为成为一种违规行为。

磕磕碰碰中，中国的禁烟呈现
出曲折行进的姿态。

烟不是好东西，被动吸烟更是
苦不堪言，然而一直以来我们的社
会习惯似乎并不这样认同。单是鲁
迅先生夹烟沉思的版画就带来多
少深沉的睿智， 烟似乎和提神、帮
助沉思乃至激发灵感联系起来，更
不用去念叨“饭后一只烟赛过活神
仙”了，现实社会生活中，也极少有
人因为吸烟找不到对象或者影响
了工作。和酒相比，烟似乎更受欢
迎，至少，酒后失态多见了一些，烟
后不见得失态。善良的人们似乎忘
记了一点，饮酒者只把酒喝进了自

己的肚子，抽烟者却将烟雾留给了
大家分享。

在实际调查中，在实施禁烟条
例后的几年里，真正因为违规吸烟
受到处罚的人极为少见。据北京市
卫计委

5

月
26

日通报，《北京市控制
吸烟条例》实施近

1

年来，共对违规
吸烟的

1514

人进行了处罚，罚款近
8

万元。

吸烟作为一种个人嗜好，他人
无法非议，但因为吸烟而对别人产
生不利影响，则当禁止。在车厢里
和饭局中很多人被动吸烟，一直以
来这种情况令人不堪忍受，又往往
碍于情面一忍再忍。在社会习惯的
影响下， 烟或许也有它的好处，诸
如社交不可或缺、男人味、提神等，

不一而足，但对于人体健康和环境
保护而言，怕是有百害而无一利。

法律规定，往往暗含着社会习
惯的负面使然，而法律不能有效执
行，也是现代文明的尴尬。

5

月
30

日， 世界卫生组织和北
京市卫计委共同主办的“国际控烟
和立法高峰论坛”召开。国家卫计
委新闻发言人、宣传司司长毛群安
表示，国家层面的控烟立法已经进
入最后阶段。

□

本报记者刘翔文
/

图

图为家长收到的疑似病毒的
“校讯通”信息。

正在捐献造血干细胞的侯丹丹

让孩子们在快乐中成长


